
1 
 

2023.2.05小組教材----我們為誰而活 

 

我是被主重價買回的人 

（讚美之泉---聽見這世代的呼喚） 

 

主沒有應許天色常藍  

也沒有應許花香常漫  

但祢卻愛我 從不更改  

昨日 今日 直到永遠  

 

主祢已為我承擔一切  

還會有什麼不願意給  

我是否愛祢像祢愛我    

全心 全人 全都奉獻  

 

我是被主重價買回的人  

耶穌羔羊成了完全犧牲  

我願意一生緊緊跟隨  

ㄧ生不後悔 

我的生命獻給祢 

（讚美之泉---聽見這世代的呼喚） 

 

獻上生命 給最愛的耶穌  

完全順服 完全降服  

因祢恩典 使我得以事奉祢  

祢的選召沒有懷疑   

 

我的生命獻給祢 背起十架跟隨祢  

願祢的榮耀 彰顯在我生命  

我的心不要忘記 祢如何為我捨命 

耶穌我愛祢 喜樂地跟隨祢  

 

賜給我屬於祢的夢想  

帶下祢國度如在天上  

賜給我奔跑不倦的力量  

如鷹展翅上騰翱翔  

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=dBk9GeWzPRE 

我不為自己活 

成為上帝的兒女的我們，我們要為誰而活呢？ 

有許多雲彩般的見証人，他們的一生為主而活？為主而死？相信他們為主和福音捨棄了自己的生

命，他們必得著主更豐盛的生命。 

一、我們為主活、為主死 

請讀羅馬書十四章 7-9節：「我們沒有一個人為自己活，也沒有一個人為自己死。我們若活著，是為

主而活；若死了，是為主而死；所以我們或活或死，總是主的人。因此基督死了，又活了，為要作

死人並活人的主。」保羅在這章聖經中說到聖徒間彼此接納的事，這裡的重點是我們彼此接納的根

據乃因我們是主的人，也就是為主而活的人。請留意第 7節，保羅說：我們沒有一個人為自己活。

我想問弟兄姊妹這「我們」是單指保羅，還是使徒們？或是單指某一班人？有否包括我們？我相信

弟兄姊妹讀下去就清楚，「我們」是包括所有的基督徒。無論你覺得自己軟弱或剛強，得勝或失敗，

這個「我們」是包括每一位。保羅在這裡很清楚說：我們沒有一個人為「自己活」，也沒有一個人為

「自己死」。我們若活著是為「主而活」；若死了，是為「主而死」。 

使徒保羅在認識主耶穌前，都在為自己活，包括他有自己的理想、抱負和堅持（即舊有的猶太教信

念）。但在他認識主之後，知道自己人生的目標必須調整；每一個人的人生都應該有一個目標，使徒

保羅是一個很有目標的人。在他未歸主以前，堪稱是當代社會的成功人士，是猶太人中間的“傑出

青年”。他是“希伯來人所生的希伯來人”，是神所揀選的以色列人的後裔；他按著祖宗嚴緊的律

法受教，受栽培於眾百姓所敬重的教法師迦瑪列門下，就是今日眾多家長千方百計把兒女送進的

“名校”；他一生奉公守法，而且熱心事奉，貢獻造益社會。作為猶太人，他追求在律法上完全，

熱心事奉神；他不斷朝著這目標奔跑，按他自己說，已是“無可指摘”的好了。（徒二二：3；腓

https://www.youtube.com/watch?v=dBk9GeWzPRE
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三：5-6） 

  哪知道，在往大馬色路上遇見了主後，眼睛瞎了三天（按人的眼光來說，這保羅是不可能改變

的，但在人不能，在上帝凡事都能，上帝沒有難成就的事，超過人的一切作為和想法，他改變了保

羅，使他成為使徒，從迫害基督徒到為主而活，傳揚上帝大能的福音。所以弟兄姐妹面對你覺得不

可能的事，要有盼望，繼續禱告仰望，到了時候，上帝就要為你來成就超過你所求所想的。）保羅

的心眼才雪亮了，驚覺到一直以為與自己有益的東西，原來都是有損的。他竭力追求，原來方向卻

錯誤了；到了一個地步，甚至以為殺害基督徒是事奉神，是為神大發熱心！到他在基督裏成為新造

的人，舊事已過，都變成新的了；他的人生有了新的目標：只是我先前以為與我有益的，我現在因

基督都當作有損的。不但如此，我也將萬事當作有損的，因我以認識我主基督耶穌為至寶。我為祂

已經丟棄萬事，看作糞土，為要得著基督；並且得以在祂裏面，不是有自己因律法而得的義，乃是

有信基督的義，就是因信神而來的義。…我只有一件事，就是忘記背後，努力面前的，向著標竿直

跑，要得神在基督耶穌裏從上面召我來得的獎賞。”（腓三：7-9， 13-14） 

保羅他自覺他的生命是耶穌救的，他的罪是耶穌赦免的；他是為榮耀上帝而創造的，西第一

章 16 節，保羅在這裡告訴我們：「…萬有都是靠祂造的，無論是天上的、地上的；能看見的、不能

看見的，…一概都是藉著祂造的，又是為祂造的。」。因此，保羅選擇以剩下的人生，為主耶穌而

活，來報答主的大恩。他的人生觀有極大的改變，對於人生的追求和生活方式也隨之調整，並以為

主而活作為最高的目標。他的一生也確實完成了這目標，提後 4:7 那美好的仗我已經打過了．當跑

的路我已經跑盡了．所信的道我已經守住了．提後 4:8 從此以後、有公義的冠冕為我存留、就是按

著公義審判的主到了那日要賜給我的．不但賜給我、也賜給凡愛慕他顯現的人。 

二、人生兩大方向 

羅馬書十四章 7-9節：「我們沒有一個人為自己活，也沒有一個人為自己死。我們若活著，是為主而

活；若死了，是為主而死；所以我們或活或死，總是主的人。因此基督死了，又活了，為要作死人

並活人的主。」 

保羅在此指出人生兩個大的方向，或者不同的生活方式。有一類人是為自己活的，另有一類人是為

主而活的。保羅在說要為主而活之前，先提出我們沒有一個人是為自己活。我們都知道為自己活是

怎樣一回事，所有未信主的人都是為自己活；保羅提醒羅馬信徒，同樣也提醒我們，所有的信徒，

沒有一個人為自己活。甚麼是為自己活呢？就是以自己為中心，凡事先為自己著想，不理會別人，

也不理會神，我行我素。未信主的人固然是這樣，甚至連基督徒也有這個危機。 

為自己活不是中性的。有一班人保羅說是隨從肉體活著的，有時我們的肉體為自己活，也可能為家

人活，或者為社會活，但出發點完全是為自己，以自我為中心，以我的思想和觀念來面對家人、職

業、世人。雖然說不是為自己活，是為家人活，為兒女活；但是保羅在這裡說，只要我們不是為主

活，無論我們怎樣活，都是為自己活，而且活得不豐盛，活出許多的問題。但保羅說我們沒有一個

人為自己活，也沒有一個人為自己死，或活或死總是主的人。 

聖經有一個例子說出為自己活的光景，雅各書四章 13-15節：「嗐，你們有話說，今天明天我們要往

某城裡去，在那裡住一年，作買賣得利；其實明天如何，你們還不知道。你們的生命是甚麼呢；你

們原來是一片雲霧，出現少時就不見了。你們只當說，主若願意，我們就可以活著，也可以作這

事，或作那事。」這是一個典型的例子，我們是否也是這樣的光景呢？今天明天我要怎樣怎樣，去

那裡，作買賣或者去那裡讀書，這些未必是罪惡，是很正常的事，但這裡所講的態度是完全以自己

為中心：我能夠掌握明天，我下一年該怎樣作，我就怎樣作，好像生命完全在自己掌握之下。雅各

說：其實明天如何你們還不知道，（所謂天有不測風雲，人有旦夕禍福，我想這不需要多說，大家都

是明白的），似乎為自己活的人對明天很有把握，為自己活有很多打算，但這個打算是為自己打算，
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是自己安排，不理會神，將神擺在一邊。雅各接下去說：你們只當說，主若願意，我們就可以活

著，也可以作這事，或作那事。弟兄姊妹從這裡看出，這主權和中心不是我們，乃是主。弟兄姐

妹，當我們要作什麼計劃時，尋求上帝的心意，並說主若願意，我們就可以活著，也可以作這事，

或作那事。為自己活則完全是自我為中心。 

 

三、我們是屬主的人 

羅馬書十四章 8節說，我們或活或死，總是主的人，我們不是屬於自己，我們的主權和生命，我們

的所是和所有都是屬於我們的主的。真正為主而活的，要認識我們不屬自己，基督是主，我們是他

所造的，我們不是自己作主人，無論你身處甚麼環境，我們都是主的人。 

  保羅在這裡講到主要作死人並活人的主。基督救贖的工作就是要得著我們這個人。有些人說為

主活是將來的事，等我畢業以後再說；等我找到工作、有了家庭、生了兒女再說；但將來的事是沒

完沒了的，有了工作還要事業有成，有了兒女還要等他們長大…不是等到退休了才為主而活，乃是

現在就要為主而活。 

四、將身體獻上 

1.為主而活是與上帝連結 

獻祭的目的是奉獻、事奉上帝。羅馬書十二章 1-2節：「所以，弟兄們，我以上帝的慈悲勸你們，將

身體獻上，當作活祭，是聖潔的，是上帝所喜悅的；你們如此事奉乃是理所當然的。不要效法這個

世界，只要心意更新而變化，叫你們察驗何為上帝的善良、純全、可喜悅的旨意。」 

為主而活，首先要將自己的身體獻上，獻上身體是很具體的，是將我們整個人獻上，包括我們的時

間、精神、體力，將我們所有的都獻上，當作一個活祭。祭物的意思是已經死了，因我們想一人既

替眾人死，眾人就都死了，我們都是死了的人。一方面我們不應該在罪中、在世俗中活著，因為我

們已經死了，是祭物；但另一方面，因著基督的復活，我們也都成為活的祭物。 

獻祭的目的是跟上帝連結，分別為聖，把上帝的聖潔、上帝的生命活出來。 

獻祭基本的意義是奉獻、交託主權，包括把我們生命中好的和不好的部分都交給上帝。不好的就是

罪，好的就是馨香的火祭、感恩的祭，使我們蒙上帝悅納。把不好的奉獻給上帝，就是拒絕仇敵在

我們身上的工作；把好的奉獻給上帝，是為了與祂連結，把好的部分運用出來，活出當初祂造我們

的目的，活出祂拯救我們的目的──也就是事奉祂。 

奉獻的目的是為了事奉上帝 。  奉獻是我們所有事奉的基礎，沒有奉獻的話，我們沒有辦法真正事

奉上帝，也沒有辦法真正服事人。沒有奉獻的話，沒有辦法跟聖潔的上帝連結在一起，沒有辦法得

到祂的悅納，沒有辦法活得準確。沒有辦法與上帝對齊的人，沒有辦法發揮他這個人的功能。事奉

的最重要根基是委身、奉獻。 

當我們將自己身體當作活祭獻上，我們就會保守自己不犯罪，我們既然將身體獻上，沒有理由再將

自己的身體當作罪的器具去犯罪，這是不可能的。我們每早晨起來就對主說：「主，我今天的生活、

我的全人是屬於你的，包括我的思想、嘴唇、手、腳都是你的，因此嘴唇不再說罵人的話，腳不會

再走彎曲的路，手不會再做壞事，眼不會再看一些不應該看的事物。」 

我們要能夠過得勝的生活，能夠事奉上帝成功，能服事家人成功，能服事弟兄姊妹成功，佈道能夠

成功，最基本的前提是我們要將自己完全奉獻給上帝、分別為聖。我們委身給上帝，上帝也對我們

作出委身，把祂的榮耀和我們分享，這就會使我們跟世上的百姓不一樣！ 

獻祭對猶太人來講，有晚上、有早上，對我們來講是隨時隨地，就像歌羅西書三章 17節說的：「無

論做甚麼，或說話或行事，都要奉主耶穌的名，藉著祂感謝父上帝。」奉主耶穌的名的意思是像祂

一樣！主耶穌是一個完全的上帝的僕人，聽上帝的話，把自己完全獻給主。我們必須藉著主耶穌，
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才能夠感謝上帝、才能夠歸榮耀給上帝、才能夠完全奉獻。我們無論做甚麼，食衣住行各方面，耶

穌都是我們的祭物，除去我們的罪，恢復我們與上帝的關係。 

2.為教會而活 

第二方面，為主活的人也必定為教會而活。愛主的人一定愛主所愛的教會，教會是基督的身體。為

主活不是抽象的，是可以落實的；不單有奉獻，與主交通，更可以具體的將自己擺在教會中，來為

教會、為聖徒而生活。羅馬書十四章 13節：「所以我們不可再彼此論斷；寧可定意誰也不給弟兄放

下絆腳跌人之物。」從這節經文中我們看得很清楚，為主而活一定是顧到聖徒，我們要接納弟兄姐

妹，因為我們是為主而活的人。在教會中要顧到弟兄姊妹，所以 13節說：我們不可再彼此論斷，也

不可給弟兄放下絆腳跌人之物。我們的衣著、言語會不會叫聖徒跌倒？我的行事為人會不會叫聖徒

跌倒？這些都是很具體的，願主的靈引導我們。讓我們愛神愛教會也愛弟兄姐妹，在這一切的事上

榮耀神。 

影片 https://www.youtube.com/watch?v=bp66LJcaJB4&t=7s 

這世上的一切都會過去，唯有三件「東西」是永恆的： 

1. 上帝。祂「是昔在、今在、以後永在的全能者。」（啟一 8） 

2. 上帝的話。「天地都廢去了，律法的一點一畫也不能廢去，都要成全。」（太五 18） 

3. 人的靈魂。永生？永死？（可九 44）領人信耶穌，最有意義！ 

 

讓我們在 2023年有新的看見新的目標，就是將萬事當作糞土，為要得著基督，這是我們渴求的生

命。你若願意一生為主而活，那麼你的人生是最有價值的；將你生命投資永恆，這是最有價值的人

生。 

【小組分享和討論】 

1. 請分享現在是為主活或是為自己活，為什麼？ 

2. 如何在現有的環境中，行出為主活的生命。 

3. 你愛教會嗎？具體的行動？  

 

https://www.youtube.com/watch?v=bp66LJcaJB4&t=7s

